



SENTHEIM INFOS

octobre 2011

Le mot du maire

Chères Concitoyennes, Chers Concitoyens,

Une fois de plus, dans ce numéro 37, suite à un témoignage d'un concitoyen, nous lançons un nouvel appel pour une utilisation raisonnée des éco-points.

La mise en place de containers pour récupérer les déchets d'emballages ménagers a pour objectif ultime d'économiser de la matière, de l'énergie et de protéger notre environnement.

Le SICTOM a choisi la collecte sélective du verre, du papier, cartons et des bouteilles en plastique sur un lieu défini. Il n'est pas exclu que, dans les prochaines années, le tri ne soit étendu à d'autres déchets ménagers. Des réflexions sont en cours.

Bien entendu, trier nécessite de la part de chacun d'entre nous **d'être un acteur responsable du recyclage** : il faut effectuer un tri sélectif à domicile, puis se déplacer vers un éco-point et de déposer, dans les bons bacs, les matériaux triés.

Ces différentes manipulations ne sont après tout que la suite logique de notre action de consommation. Et comme l'achat, le recyclage a aussi un coût.

Chacun d'entre nous est concerné à titre individuel par cette procédure, mais en réalité, c'est une action collective que nous menons pour préserver

les ressources de notre planète par l'intermédiaire de groupements de collectivités territoriales qui organisent le traitement de nos différents types de déchets.

Il est bon de rappeler que les écarts de conduite de certains lors de dépôts sauvages nuisent à la collectivité et donc aussi aux auteurs des faits, car cela conduit à des coûts supplémentaires : chargement à retriier dans les centres de collecte, nettoyage d'éco-points à réaliser par les ouvriers communaux, déplacement des Brigades Vertes pour enquêter sur des faits condamna- bles etc...

Tout ceci est naturellement une affaire de civisme.

Le comportement de certains, souvent davantage des adultes que des jeunes, nous laisse perplexe. Ce qui paraît évident à certains ne semble pas l'être pour d'autres. Nous pourrions multiplier les exemples à l'infini.

Il est paradoxal qu'en ces temps de modernité, de progrès où l'évolution technologique nous éblouit par ses prouesses, l'homme semble parfois régresser dans ses manières de se comporter et d'évoluer parmi les siens.

« Rien n'est acquis, tout reste toujours à construire... »

Bernard Hirth



Pompiers : 18 depuis un poste fixe, 112 depuis un portable
Mairie : 03.89.82.52.03
Ecole élémentaire "Les Tilleuls" : 03.89.82.53.96
Ecole maternelle : 03.89.82.87.17
Presbytère : 03.89.82.52.74

Site Internet : www.sentheim.fr

Bulletin élaboré et imprimé par le comité consultatif communication
Responsable : M. Bernard HIRTH

Ne pas jeter sur la voie publique

ROSALA RUMINE

Rosala : Oh, yéh ! Ech ha d' nasa voll (j'en ai plein le nez).

Storki : Qu' est-ce que tu as encore à chouiner ?

R : Notre petit Gusti est parti et toutes mes copines aussi.

S : Et alors ? C'est normal. L'automne arrive.

R : Nous, on doit rester, c'est pas juste.

S : Faut bien que quelqu'un surveille le village.

R : Surtout les nids ! Tu as vu, « ils » en ont déjà descendus. Qu'est-ce qu'ils diraient si nous, on leur cassait leur baraque ?

S : Ne rêve pas, on ne pourrait même pas arracher une tuile.

R : Bon, bin moi, je vais faire un effort pour décorer leurs toits. Je vais engager les copines qui sont restées avec nous.

S : C' est malin ! Déjà comme cela, on nous dénigre.

R : Quoi ? Mais quel toupet ! Tu m'étonnes qu'il n'y ait pas plus de bébés cette année. T'as déjà vu un morceau de sucre sur le bord d'une fenêtre ? Nada !

S : Les traditions se perdent, ma chère ! Et de toutes façons, le sucre, c'est pas bon pour ton diabète.

R : Evidemment, les jeunes, c'est tous des « geek ». Ils n'ont plus le temps de s'occuper de bébés !

S : Ca va pas la tête ? As-tu du beurre rance à la place de ta cervelle ? Occupe-toi de tes oignons !

R : Je fais ce que je veux. A propos, t'as suivi le rallye d'Alsace ?

S : Oui, c'était génial !

R : Certains paysans s'y croyaient aussi, leurs tracteurs filaient à la vitesse du vent. Un de ces jours, il y aura de la casse !

S : Ils ont fait de l'ensilage, le temps s'y prêtait bien.

R : Enfin, ça tourbillonnait sec, ces feuilles broyées.

S : Remarque, c'est moins dangereux que les gravillons sur la Grand'rue et les trottoirs.

R : Tu trouves aussi que les gens sont bizarres en ce moment ? Ils sont de mauvaise humeur et un rien les énerve. Les voisins ont du mal à se supporter.

S : Bientôt, il fera froid et on ne verra plus personne. Je vais leur donner de quoi se casser la tête avec cette devinette. C'est quoi ça : « Hardaepfelpfluttafacht » ? Dure sera la traduction pour ceux qui ne parlent pas l'Alsacien !

R : Storki, t'es trop cool !

Françoise NAEGELEN alias Rosala la cigogne

DE LA BONNE GESTION DES CHATS DOMESTIQUES

Beaucoup de propriétaires estiment que leur chat étant un animal indépendant bénéficie d'un statut spécial par rapport au chien, lui permettant d'aller où bon lui semble!

En réalité, il n'en est rien en vertu de l'article L211 du code rural, votre ami ne doit pas être en état de divagation et pour cause.

Votre voisin n'apprécie pas forcément de trouver les excréments de votre chat tous les matins dans son jardin ou son potager sens dessus dessous parce que votre félin l'a pris pour terrain de jeux.

De plus, votre ami pourrait se battre avec le chat ou l' animal domestique du voisin et blesser l'un ou l'autre !!

VOTRE CHAT DOIT ETRE IDENTIFIE ET IDENTIFIABLE !

Est considéré comme étant en divagation tout chat non identifié et non identifiable situé à plus de 200 mètres des habitations et à plus de 1000 mètres du domicile de son propriétaire.

Dans ce cas, si le maire est prévenu, il a le pouvoir de faire saisir l'animal pour le placer en fourrière.

En l'absence d'indice permettant de retrouver son propriétaire, la fourrière peut procéder à son euthanasie dans un délai de 8 jours.

S'il est identifiable, le propriétaire est alerté. Il dispose de 8 jours pour venir récupérer son chat et s'acquitter des frais de fourrière.

VOUS ETES RESPONSABLE DE VOTRE CHAT !

ATTENTION, le fait que votre compagnon soit identifié et se promène à moins de 1000 mètres de votre habitation ne vous dédouane pas des dégâts qu'il pourrait occasionner. Conséquence, si le voisin attrape votre ami et l'identifie, il peut vous attaquer pour défaut de garde et vous demander réparation, idem si votre chat blesse l'un de ses animaux !!!

INSTALLATION D'UN CABINET INFIRMIER À SENTHEIM

Mathilde RAPP et Laetitia MONTEILLET, infirmières, sont heureuses de pouvoir exercer à Sentheim depuis le 15 septembre 2011 au 29a Grand'rue, centre de soins qu'elles partagent avec les kinésithérapeutes installées à la même adresse.

TELLE MÈRE, TELLE FILLE

En 2009, à 47 ans, Annick Britschu a obtenu un CAP Maintenance en Bâtiment de Collectivité, qu'elle a préparé en travaillant en alternance aux services techniques de la commune de Sentheim. Sa fille, Morgane Killherr l'a suivie : elle vient d'obtenir le même CAP, qu'elle a préparé chez le même employeur.

« Ca s'est fait bêtement, confie Annick. Au chômage depuis quelques temps, j'ai vu une annonce pour un emploi saisonnier à Sentheim. C'était plutôt pour les jeunes mais j'y suis allée au culot, ça faisait toujours un mois de travail ! »

A la fin de cet emploi saisonnier, la commune de Sentheim lui a proposé de continuer à travailler pour eux en alternance, et préparer un CAP Maintenance en Bâtiment de Collectivité. Annick Britschu prend alors le chemin du Lycée du Bâtiment à Cernay pour se préparer en



Morgane KILLHERR et sa maman Annick BRITSCHU, avec leur maître de stage Gérard BERMON Photo V. T.

deux ans à ce métier plutôt masculin. « J'aime être dehors, et j'aime que ça bouge, donc le métier me convient. On fait de tout, de la maçonnerie, de la peinture, des réparations, on s'occupe des espaces verts. » Retourner en cours 29 ans après l'obtention d'un premier CAP était moins évident, d'autant que la classe compte des jeunes de 16 à 18 ans. A cela, s'ajoutent des problèmes au niveau de l'école, avec la fer-

meture de la section à la fin de la première année. Les professeurs se sont néanmoins mobilisés pour assurer les cours professionnels, et Annick a pu compter sur le soutien de son maître de stage Gérard Bermon et de son collègue Denis Riff.

Finalement elle a pu se présenter au CAP, et l'a obtenu. Son contrat à Sentheim se termine alors, et les services techniques cherchent une personne pour faire la même

formation. Annick pense à sa fille Morgane, alors âgée de 23 ans et en recherche d'emploi. Cette dernière est titulaire d'un CAP navigation fluviale. Elle a travaillé quelques années sur des bateaux de croisière, puis s'est installée dans le Sud de la France où elle a fait « un peu de tout », avant de revenir à Masevaux. Morgane saute sur l'occasion, et prépare, comme sa maman, le CAP Maintenance en Bâtiment de Collectivité au lycée de Cernay, qui entretemps a rouvert la section. La jeune femme apprécie aussi ce travail où on touche à tout et vient de décrocher son diplôme. Elle est actuellement en recherche d'emploi.

De son côté, Annick a travaillé quelques temps pour la commune d'Altkirch avant d'être à nouveau employée à Sentheim, où sa fille et elle auront été collègues durant une année.

Viviane TABOURIN
L'Alsace du 9 septembre 2011

AIDE À L'INSERTION



**ENSEIGNEMENT GRATUIT A DISTANCE AUX HANDICAPES PHYSIQUES,
AUX DETENUS ET AUX CHOMEURS DEMUNIS**

1500 professeurs bénévoles, 2600 élèves

Tous niveaux, toutes disciplines

AUXILIA : 102, rue d'Aguesseau
92100 BOULOGNE
Tél. : 01 46 04 56 78

e-mail : auxiliab@club-internet.fr

Il n'est pas nécessaire d'être ou d'avoir été enseignant, il suffit de vouloir aider, par correspondance, les adultes qui n'ont pu avoir une formation scolaire normale. 90% des demandes sont des aides à l'écriture, à la lecture et au calcul. Auxilia fournit les moyens pédagogiques nécessaires pour l'enseignement à des adultes.

Pour tous renseignements, s'adresser à :

M. Eugène Grimaud, 12 rue des Primevères
68780 Sentheim
Tél. : 03 89 82 51 63

e-mail : eugene.grimaud@laposte.net

MISE À JOUR DU PLAN CADASTRAL

Le géomètre du cadastre sera sur le ban de la commune de Sentheim courant octobre afin d'effectuer la mise à jour du plan cadastral (levé des constructions nouvelles).

Le secrétariat de Mairie

LOISIRS CRÉATIFS POUR PETITS ET GRANDS AVEC L'APES



L'Association des parents d'élèves de Sentheim (APES) propose des activités bricolage pour les enfants, mais aussi pour les adultes.

Pour les enfants, une séance de bricolage est organisée tous les mois. Elle est encadrée par une professionnelle, Valérie Petit, assistée de Catherine Parrent, Présidente de

l'association. Tout le matériel nécessaire est fourni aux enfants qui utiliseront différentes matières pour réaliser des objets décoratifs : miroir, horloge, porte-savon,...

Le groupe peut accueillir une quinzaine d'enfants. Les dates des séances sont définies par trimestre, elles ont lieu le samedi après-midi à l'Espace

Tarifs :

- Bricolage enfants : adhésion annuelle de 10 € + 15 € par trimestre (3 séances)
- Scrapbooking adultes : adhésion annuelle de 10 € + 10 € par séance
- Broderie et cartonage adultes : adhésion annuelle de 10 € + 15 € pour l'année

Renseignements : **Catherine Parrent tél. : 03 89 82 89 27**

Schuffenecker.

L'APES propose également des loisirs créatifs pour adultes, qui se déroulent le soir en semaine. Valérie Petit anime des séances de scrapbooking qui permettent aux participants de réaliser des albums photos personnalisés. Là aussi, le matériel est fourni. Les séances ont lieu une fois par

mois, le calendrier est également défini par trimestre.

Des séances de broderie où différents points sont utilisés, et des ateliers de cartonage sont également proposés tous les 15 jours, un vendredi soir de la semaine à partir de 20h. Ces activités se déroulent à l'Espace Schuffenecker à Sentheim.



CARITAS

Permanences

L'équipe de CARITAS vous propose des aides à l'accompagnement scolaire, ponctuellement des aides alimentaires, matérielles ou administratives. Nous mettons également à disposition les offres d'emploi de notre région actualisées chaque semaine.

Les permanences se tiennent tous les jeudis de 14h à 16h depuis le 1er septembre au 11, place des Alliés, Cour du Chapitre à Masevaux – Tél. : 06 89 77 22 80 ou 03 89 38 04 90.

Après-midi convivial

Vous êtes seuls, isolés, venez nous rejoindre, en toute amitié autour d'un café, d'un thé, d'une pâtisserie ..., un après-midi de convivialité. Notre prochaine rencontre aura lieu le mardi 25 octobre 2011 de 14h à 16h à notre nouveau local au 11, place des Alliés, Cour du Chapitre à Masevaux.

Si vous avez un problème de déplacement, téléphonez au 03 69 29 18 23 ou au 06 89 77 22 80.

Recherche de bénévoles concernant le domaine de l'emploi

Depuis quelques mois, l'équipe de Caritas Masevaux travaille sur la mise en place d'un "*atelier retour à l'emploi*". Pour ce projet, nous avons besoin de vous afin de finaliser notre action et nous recherchons quelques bonnes volontés.

Si vous êtes chef ou directeur d'entreprise, DRH en activité ou à la retraite, votre aide nous serait précieuse.

Si cet atelier vous intéresse et si vous disposez d'un peu de temps, nous serions heureux de vous accueillir dans notre équipe. Téléphonez au 06 89 77 22 80.

Pour l'équipe Jeannine DEMEY

FOOTBALL CLUB DE SENTHEIM

Suite à quelques contacts et coups de téléphone de la part de parents pour inscrire des jeunes de moins de 11 ans (2001 – 2002), nous lançons un appel aux parents intéressés. Si nous arrivons à un nombre suffisant dans cette catégorie, nous sommes prêts à nous occuper de la formation de ces jeunes.

Bien sûr, il y a encore des places dans les autres catégories.

U17 : 1995/1996
U15 : 1997/1998
U13 : 1999
Débutants : 2003/2004
Pitchounes : 2005/2006

Veillez nous contacter au 06 08 30 08 82.

Serge JAEG, Président du FC Sentheim

MARCHE POPULAIRE DE LA SOLIDARITÉ

L'équipe Caritas Réseau Secours Catholique de Masevaux organise, pour la 11ème année consécutive, les samedi 22 et dimanche 23 octobre 2011 sa marche populaire de la solidarité :

- départ de 7h à 14h de la salle polyvalente de Masevaux,
- fermeture des contrôles à 18h,
- restauration à la salle polyvalente et sur les parcours. L'accès à la restauration est ouvert à tous marcheurs et non marcheurs.

EN PARTICIPANT A NOTRE MANIFESTATION, VOUS NOUS AIDEZ A FAIRE RECULER LA PRECARITE. A TOUS, ON PEUT TOUT.

Les personnes qui le souhaitent peuvent nous aider en confectionnant gâteaux et tartes. D'ores et déjà merci.

Pour l'équipe Jeannine DEMEY

10 ET 11 DÉCEMBRE 2011, MARCHÉ DE NOËL



Le prochain Marché de Noël de Sentheim aura lieu le samedi 10 décembre de 14h à 18h et le dimanche 11 décembre de 10h à 18h à l'AMOS.

Des artisans locaux et régionaux vous présenteront leurs réalisations : peinture sur verre et sur bois, recueils de poésies, décorations de Noël, bijoux, tableaux, point de croix, bougies au profit de Caritas, miel, ...

Il reste encore quelques places pour des exposants.

L'Office de tourisme de Masevaux organisera, le samedi après-midi, un atelier dans le cadre du Pays des Chants et des Etoffes, consistant à confectionner un livret de chants.

Public concerné : à partir de 10 ans et limité à une dizaine de personnes. Les personnes intéressées peuvent s'inscrire aux adresses ci-dessous.

Pour vous réchauffer, vous trouverez à la buvette : vin, chocolat ou jus de pommes chauds, saucisses, frites, crêpes, gaufres et autres pâtisseries.

Comme d'habitude, une navette gratuite circulera le dimanche, entre le Marché de Noël et la Gare, où vous pourrez découvrir des expositions et des animations pour les enfants.

Les exposants vous attendent très nombreux.

Et pour vous qui souhaitez participer activement à l'organisation du Marché de Noël, ou donner ponctuellement un peu de temps à notre association, donc au village de Sentheim, vous pouvez contacter Annick Ehret (03 89 82 82 43 ou ehret.christian@tv-com.net) ou Daniel Zutter (03 89 82 59 18 ou dzutter@numericable.fr).

Daniel ZUTTER, Président Sentheim Animations

PROPRETÉ DES ÉCO-POINTS

Nous faisons appel au civisme de chacun de nos con-



Photo du 1 octobre 2011 (J. P. I.)

citoyens. En effet, il n'est pas acceptable de trouver régulièrement toutes sortes de débris (canettes, bouteilles, étagères, cartons...). Tout doit être déposé dans les bons bacs. Les services techniques municipaux, ainsi que les riverains des éco-points, ne sont pas là pour palier au

manque de civisme de certains. Il est intéressant de noter que, si du plastique est mis dans le container papier, tout le container est incinéré et de ce fait, le tri ne sert plus à rien ! Cette attitude est pénalisable pour tous ceux qui ne trient correctement.



Photo du 1 octobre 2011 (J. P. I.)

Dorénavant, tous les dépôts sauvages seront verbalisés.

Marc PERRIN

Besoin d'un coup de pouce?



**La Mission Locale
est là pour vous aider**



Vous êtes demandeur d'emploi,
vous avez entre 16 et 25 ans,
la Mission Locale vous accompagne
dans vos démarches de
recherche d'emploi ou de **formation**

Contactez-nous au **03 89 37 56 09**
27 avenue Robert Schuman - 68800 THANN

Un problème de mobilité ?

Afin d'être plus proche de votre domicile,
un conseiller vous accueille lors des nos permanences* :

Mairie de Cernay - les mardis de 14h15 à 17h

Com-Com de Saint-Amarin les mercredis de 9h à 12h

Centre Agora Cernay - les jeudis de 10h à 12h

Com-Com de Masevaux - les jeudis de 9h à 12h

*hors vacances d'été et de Noël



A NOTER SUR VOS AGENDAS

- | | | |
|----------|-------------|--|
| Samedi | 8 octobre | : soirée vin nouveau à l'AMOS organisée par Farandol'ler |
| Mercredi | 12 octobre | : don du sang à l'AMOS |
| Jeudi | 20 octobre | : marche organisée par "les Marcheurs de Sentheim" |
| Samedi | 22 octobre | |
| Dimanche | 23 octobre | : marche de la solidarité organisée par CARITAS. Salle polyvalente de Masevaux |
| Dimanche | 30 octobre | : train des petits vampires organisé par l'association TTDA |
| Mardi | 8 novembre | : collecte des ordures encombrantes, rue des Artisans |
| Samedi | 10 décembre | |
| Dimanche | 11 décembre | : marché de Noël à l'AMOS organisé par Sentheim Animations |
| Dimanche | 11 décembre | : train de Noël organisé par l'association TTDA |

Si vous voulez faire paraître un article dans **SENTHEIM INFOS** (annonce d'une manifestation, description de votre association...), contactez **Marc PERRIN Mairie de SENTHEIM** ou envoyez un courriel à marc.perrin@estvideo.fr.

Date de la prochaine parution de SENTHEIM INFOS vers le 10 novembre 2011.